



# INE analizará hoy multas por 1,420 mdp tras las elecciones

**Comicios.** El Consejo General sesiona para debatir las sanciones económicas a todos los partidos por irregularidades en las campañas; Morena lidera en faltas

JANNET LÓPEZ PONCE  
CIUDAD DE MÉXICO

El Consejo General del INE debatirá este lunes aplicar multas por mil 420 millones de pesos a todos los partidos políticos por irregularidades detectadas en la fiscalización de las campañas a lo largo del país y que, tras semanas de revisión, no pudieron justificar.

Cientos de reportes entregados a destiempo o fuera del Sistema Integral de Fiscalización, mítines que no reportaron, propaganda que quisieron ocultar, espectaculares y pinta de bardas de las que nadie se hizo responsable, pagos por contratación de personal que no supieron demostrar o aportaciones prohibidas son algunos motivos.

Otras quejas fueron desechadas o declaradas infundadas, como la insistencia de Morena por cobrarle a la ex candidata Xóchitl Gálvez las bicicletas que usó para trasladarse a algunos eventos o en su gira por Nueva York.

Tras el análisis de cifras que variaban cada semana, el Consejo General debatirá multas globales por mil 420.99 millones de pesos.

De esta cifra, 785.6 millones

corresponden a la elección federal, es decir, la contienda presidencial y la renovación de la Cámara de Diputados y el Senado, y 778.9 millones son de los comicios locales, que incluyen las ocho gubernaturas y la Jefatura de Ciudad de México, congresos locales y alcaldías.

Por coalición, con todas las elecciones en conjunto, Sigamos Haciendo Historia lidera en sanciones, esta vez, con un monto global de 727.451 millones de pesos entre infracciones acreditadas por alianza y las individuales de cada partido (Morena y los partidos Verde y del Trabajo).

Mientras que Fuerza y Corazón por México, de PAN, PRI y PRD, será multado en conjunto por 448.474 millones de pesos.

Por partido también es Morena el más multado, con 392.998 millones de pesos, seguido de Movimiento Ciudadano, por más de 245 millones de pesos.

Después está el Partido Verde, con más de 200 millones de pesos; PRI, con alrededor de 196.8 millones de pesos; PAN, con más 168.2 millones de pesos; PT, con

133.5 millones de pesos, y PRD con 83.3 millones de pesos.

Aunque el PRD esté en proceso de extinción, el recurso con el que cuenta hasta ahora más el trámite de venta de bienes será utilizado para liquidar estas multas a través del interventor que tomó control de sus cuentas bancarias y todos sus recursos.

La contienda por la Jefatura de Gobierno prevé alcanzar multas por 24 millones 651 mil 568.56 pesos, pues a los partidos de las tres candidaturas se les olvidó reportar una parte de la propaganda con la que llenaron la ciudad.

En este caso, la multa por coalición es de 12 millones 349 mil pesos para Sigamos Haciendo Historia y 7 millones 607 mil pesos de Vapor la Ciudad de México.

MC pagará por sí solo 4.6 millones de pesos, aunque el partido más multado es Morena, con 8.097 millones de pesos.

El resto tiene multas similares: el Verde, con 2.8 millones de pesos; PRI y PAN, 2.7 millones de pesos cada uno; PRD, por 2.08 millones de pesos, y el PT, con 1.4 millones de pesos. ■